

Kreispfarrstelle im anerkannten Erprobungsraum Bad Langensalza mit Pfarrdienstaufgaben in den Gemeinden des Pfarrbereichs Kirchheilingen

Sprengel:	Erfurt
Kirchenkreis:	Mühlhausen
Dienstszitz:	Bad Langensalza
Stellenumfang:	100% (davon 50% Pfarrdienstaufgaben in den Gemeinden Kirchheilingen, Bothenheilingen, Issersheilingen, Neunheilingen, Großwelsbach, Kleinwelsbach, Blankenburg, Sundhausen)
Dienstbeginn:	baldmöglichst
Besetzungsrecht:	durch den Kreiskirchenrat
Dienstwohnung:	vorhanden im Pfarrhaus Kirchheilingen

Wir suchen eine Pfarrperson (m/w/d) für den anerkannten Erprobungsraum Bad Langensalza im Kirchenkreis Mühlhausen.

Erprobungsraum

Der Erprobungsraum wurde vor sechs Jahren gegründet, um neue Formen von Gemeinde zu entwickeln. Sein Mittelpunkt ist ein Ladenlokal in Bad Langensalza. Daneben gibt es unterschiedliche Veranstaltungsformate in der Region. Der Aufgabenschwerpunkt liegt auf drei Feldern:

- 1) Analyse – Ausgehend vom Ist-Stand sind vor allem Beobachtungen von sozialen Innovationen einzubeziehen.
- 2) Konzeptüberlegungen – Hierbei ist zu beachten, dass das Konzept von unten her entwickelt und von oben her ermöglicht werden muss.
- 3) Wahrnehmung – Für einen Projektmitarbeiter ist es wichtig, wahrzunehmen, wozu die Menschen in der Region Kirche brauchen.

Darüber hinaus gehören die grundsätzlichen Elemente des pastoralen Dienstes, wie Gottesdienste, Kasualien und Seelsorge zum Aufgabenfeld.

Stellenbeschreibung

Der/die Mitarbeiter/in der Projektstelle leitet, koordiniert und steuert das Projekt Erprobungsräume und ist direkt an den Kirchenkreis angebunden. Er/Sie arbeitet eng mit den Haupt- und Ehrenamtlichen zusammen. Er/Sie stellt Kontakte zu den örtlichen Vereinen und Kommunalvertretern her. Grundlage der Arbeit soll eine empirische Untersuchung sein. Dazu gehört eine umfassende Analyse der kirchlichen Situation im Erprobungsraum (Situations- und Ressourcenanalyse). Er/Sie bereitet die Treffen der AG vor und nach. Er/Sie sorgt für Vernetzung. Er/Sie nimmt in Absprache mit den Hauptamtlichen Seelsorge wahr. Das Vorgefundene und bereits Etablierte ist zu sortieren und effizient weiterzuentwickeln.

Wir erwarten:

- ein Herz fürs Evangelium

- Lust, Gemeinde Jesu Christi neu zu denken
- Motivation, den Erprobungsraum Langensalza selbst mitzugestalten und konstruktiv im Team zu arbeiten
- Offenheit für die Menschen der Region und die Vernetzung über die Arbeit in den Gemeinden des Pfarrbereiches
- Führerschein und ein eigenes Auto wären wegen der regionalen Orientierung des Erprobungsraumes von Vorteil

Wir bieten:

- eine Vielzahl von Möglichkeiten, missional tätig zu werden und das Evangelium dorthin zu bringen, wo Menschen leben und unterwegs sind
- Gestaltungsraum für eigene Ideen und dafür, was Ihnen als Christ für den Ort/die Region wichtig ist
- Kontakte zu gesellschaftlichen Akteuren und zu Menschen, die sich in der Region engagieren sowie zu anderen „Pionieren“ gemeindlicher Arbeit
- Begleitung und durchgehende Zusammenarbeit im Team

Pfarrstelle Kirchheilingen mit acht Predigtstätten in zwei Kirchengemeindeverbänden

Der Pfarrbereich bildet mit den Gemeinden des Kirchengemeindeverbandes Großvargula und den Kirchengemeinden Neunheilingen und Kirchheilingen eine Modellregion.

In dieser Region sind 1,5 VE Pfarrstellen, 1,0 VE Gemeindeferent, 0,8 VE Gemeindepädagogik, 0,8 VE Geschäftsführung angesiedelt. Außerdem arbeitet in der Region eine Baureferentin, die den Gebäudebestand im Blick hat und Baumaßnahmen begleitet.

Neu ist die Stelle der Geschäftsführung, die alle geschäftsführenden Verwaltungsaufgaben verantwortet, die sonst beim Vorsitz des GKR bzw. beim Pfarrdienst angesiedelt sind (Friedhof, Geschäftsführung GKR, Organisation gemeindlicher Veranstaltungen u.ä.).

Sehr verlässlich ist ein ehrenamtlicher Organist im Einsatz.

Engagierte Gemeindeglieder bemühen sich in den einzelnen Orten um ein lebendiges Gemeindeleben mit jeweils unterschiedlichen Gruppen und Kreisen.

Dienstwohnung

Wir bieten eine sanierte Wohnung im Pfarrhaus Kirchheilingen mit 6 Zimmern, 1 Küche, 1 Bad, 1 WC und 1 Flur mit Abstellkammer. Die Wohnung befindet sich im Obergeschoss des Pfarrhauses. Zur Wohnung gehören ein großer Garten, eine Garage, 1 PKW-Stellplatz mit Wallbox. Auf dem Dach des Hauses befindet sich seit 2025 eine Photovoltaik-Anlage

Weitere Auskünfte erhalten Sie bei:

Superintendent Christian Beuchel, Bei der Marienkirche 9, 99974 Mühlhausen,
Tel.: 0 36 01 / 81 29 01, E-Mail: kirchenkreis.muehlhausen@ekmd.de